

**LOS TRES PODERES**

Juan López Miquel

**EN LA CUNA DE FEMINICIDIOS-VIOLENCIA-DELINCUENCIA MEXIQUENSE, EXIGEN RESULTADOS DE SEGURIDAD; ECATEPEC, ALCALDÍA MÁS VIOLENTA**

Es verdad, ese territorio mexiquense, es la cuna de los feminicidios y asiento de otros flagelos que hoy permean en la República Mexicana, como secuestros, asalto a mano armada, y no se diga en el transporte pública; extorsiones, robos a casas habitación, en la tiendita de la colonia, a pequeños y medianos empresarios, a los transportes de carga,...

En este espacio, en tiempo y forma, señalamos que el agravio criminal contra las mujeres en ese en ese municipio, era la herencia que dejaba el entonces gobernador, Eruviel Ávila Villegas -además de cuantiosa deuda en la entidad-, hoy, senador de la República.

En el actual gobierno que encabeza Alfredo del Mazo Maza, acumularon esos flagelos que, hoy, ¡hartan! a los mexiquenses de todos los niveles, lo mismo de colonias populares, que de la Zona Esmeralda de Atizapán o de los lujosos fraccionamientos que rodean a la capital del estado.

Los representes populares del PRI en el Congreso de la Unión, mexiquenses, hay que decirlo, no están a la altura de las demandas ciudadanas y por ello, hoy, el tricolor, tiene pocos diputados federales, 70 o menos, cuando en Legislaturas anteriores, en San Lázaro, eran más de 40.

Y no dudamos en señalar en este espacio, alguna ocasión, que en los hechos, eran otra bancada; sin llegar a ello, tenían enorme influencia en las decisiones del grupo parlamentario.



Hoy, da pena, hay que decirlo, a mano alzada o en el tablero electrónico, votan propuestas oficiales, pero olvidan responsabilidad que tienen ante electores de la entidad, para exigir más seguridad, en los municipios que se catalogan con focos rojos en ese rubro.

Los ahijados de los virreyes mexiquenses mexiquenses, suben a la tribuna, para ponderar políticas públicas gubernamentales del Ejecutivo Federal o local, pero omiten exigir más seguridad pública, servicios básicos como el bacheo a las vías de comunicación, de agua potable, drenaje, alumbrado...

¡Vamos, pues!, ni la aspirante de Morena a gobernadora, Delfina Gómez Álvarez, plantea en el Senado, lo que su correligionaria de Campeche, Rocío Adriana Abreu Artiñano, presentó, en carácter de Punto de Acuerdo.

Acaso, el jefe de ambas, inicio de sus foros matinales, en el “pico” del combate al huachicol, cuando escases de gasolinas y diesel en este país, acusaba que en la tierra del prócer de Atizapán, don Adolfo López Mateos, había 18 mil policías, para igual número de población.

Cifra que ni caló ni estremeció ni mucho menos tuvo resonancia en el Palacio de Gobierno de la capital mexiquense, porque su actual gobernador, Alfredo del Mazo Maza, ni replicó al mandatario o intentos siquiera de algo similar. Él y los virreyes y muchos menos los representantes populares del estado en el Poder Legislativo, contestaron.

Vacíos que llenaron en su momento, la señora Claudia Sheinbaum Pardo, cuando ella, decidía asuntos que se relacionan con la movilidad automotriz; en el Estado de México, acataban órdenes de la jefa... del gobierno capitalino, cuando supuestamente, es un estado Libre y Soberano.

Cual 32 entidades federativas que integran la República.

En el documento, la representante de Campeche en el Senado, considera que el Estado de México aporta 9.8 por ciento del Producto Interno Bruto y es una de las entidades más industrializadas de México y de América Latina.



Sin embargo, enfrenta una situación crítica de seguridad pública, toda vez que en el 2021, se ubicó cual entidad con la mayor tasa de violencia, con delitos de bajo y alto impacto.

Su propuesta, que publicó Gaceta Parlamentaria, solicita a la secretaría de Seguridad del Estado de México, informe a detalle, sobre las medidas que adoptó el gobierno del nieto de don Alfredo del Mazo Vélez, para reducir inseguridad, así como las acciones preventivas para disminuir conductas delictivas en el municipio de Ecatepec de Morelos.

El Punto de Acuerdo ya lo analizan senadores que integran comisión de Seguridad Pública, considera una alerta que debe puyar a los dos niveles de gobierno en el estado: asegura que los municipios de Ecatepec de Morelos, Naucalpan de Juárez, Cuautitlán Izcalli, Nezahualcóyotl, Chimalhuacán, Atizapán de Zaragoza, Tlalnepantla de Baz y Toluca, son los municipios más inseguros de la entidad mexiquense.

Tiene razón esa consideración de la senadora de Morena por Campeche.

Observación, acusación, que hacen desde el Senado de la República, la cual, la deben sopesar los virreyes mexiquenses y sus empleados, máxime cuando el estado, está por inicial proceso electoral para elegir gobernadora.

De acuerdo al portal del Gobierno del Estado de México, el titular de Seguridad es el señor Rodrigo Sigfrid Martínez-Celis Wogau.

Y la presidenta de la comisión del ramo en el Senado, es legisladora de Morena –BCS-. La señora Jesús Lucía Trasviña Waldenrath, senadora que, martes pasado, encaró a su compañera del PAN, Lilly Téllez García, cuando ésta, espetó severos calificativos al grupo mayor, por aprobar la reforma en materia de Guardia Nacional.

Ecatepec, como se conoce el municipio cuna de los feminicidios en el Estado de México -una vergüenza para los virreyes y justicia mexiquense-, puntualiza el Punto de Acuerdo que presentó la senadora Adriana Abreu:



“Se considera como uno de los municipios más violentos a nivel nacional, ya que sólo en 2021, se registraron poco más de 136 mil delitos, cifra que representa el 35 por ciento de los 389 mil 493, que se cometieron en toda la entidad”.

Encuesta del Instituto Nacional de Estadística y Geografía, refiere la representante de Baja California Sur, el municipio de Ecatepec, Estado de México, es una localidad urbana, de las más peligrosas de México, y su población, en comparación a la del resto de la nación, es la que más reporta inseguridad en la alcaldía.

Desde noviembre del 2020, señala en el documento la senadora de Morena, el gobierno municipal presentó el “Proyecto Jaguar”, un sistema moderno de videovigilancia urbana, con 400 postes equipados con mil 600 videocámaras, de tecnología 4K, moderno sistema, que ubicaba al municipio, como uno de los más vigilados en la nación.

Empero, admite la senadora de Morena, Ecatepec, aún mantiene “honroso” primer lugar en delitos como robo en transporte, a casas habitación, homicidios dolosos, secuestro, extorsión y feminicidios.

“Por ello, como legisladores, debemos reforzar acciones para combatir la inseguridad, ya que si bien es cierto el gobierno municipal implementa diversas medidas encaminadas a que los habitantes se sientan más seguros, también es cierto que las mismas, deben fortalecer y operar de manera permanente”.

En ese municipio, gobierna Morena, con el señor Luis Fernando Vilchis Contreras; alcalde reelecto y, la verdad, lo que menos le interesa, es coadyuvar para que sus gobernados, vivan en paz y seguridad pública.

Inseguridad, violencia y delincuencia, ¡hartan! a los mexiquenses, cuyos 8 municipios más importantes del territorio, el Inegi, los registra en el “pico” de esos flagelos.



Desgraciadamente, como no hacen su aporte en el gobierno del estado, en el Senado, el grupo mayor, a través de la senadora Rocío Abreu, solicita informen resultados del programa que implementaron en el municipio, para encarar inseguridad.

Reiteramos, el PRI, el próximo primer domingo de junio en 2023, con Morena, disputarán elección de gobernadora, y uno de los reclamos, serán esos flagelos que tienen, hay que decirlo, ¡hasta la madre!, a los ciudadanos, empresarios, transportistas, tiendas de la colonia popular, supermercados, familias en sus domicilios...

Ni Delfina Gómez Álvarez ni su potencial adversaria del PRI, la ex alcaldesa de Cuautitlán Izcalli, Paulina Alejandra del Moral Vela, tendrían justificaciones, cuando las encaren por esos flagelos, en el momento de recorrer la entidad y, cual candidatas en campaña, se les hace fácil, poner, ofrecer y prometer a los electores, pero luego, olvidan sus ofertas.

Por lo pronto, esperar que al Senado de la República, llegue la respuesta que planteó la senadora Rocío Abreu.

¡Ojalá!, el Punto de Acuerdo, no se pierde entre el cúmulo de propuestas que tienen en la sede del Paseo de la Reforma, número 135.

## EN EL CHACALEO

En trágico accidente sabatino, 15 kilómetros antes de llegar a Zacatecas, pierde la vida el senador por Tamaulipas, Faustino López Vargas y su esposa Pilar Hernández, cuando se dirigían a Zacatecas, al informe legislativo de la también senadora, María Soledad Luévano Cantú, el cual por razones obvias, no se llevó a cabo... Fue suplente del hoy gobernador del estado, Américo Villarreal Anaya, por lo que un escaño de los tres que tienen los estados en el Senado, los correspondientes a esa entidad, uno, se queda sin representación... Que en paz descansen... El Senado, declaró ayer el coordinador del grupo mayor, Ricardo Monreal Ávila, alista homenaje póstumo en su memoria... Profesional de las leyes en este país, patriota, leal, probo, institucional, ilustra a este espacio repercusión de ese trágico accidente: Tamaulipas, tiene vacante en un escaño de tres que marca la Constitución para las entidades federativas... Dos, los ocupa Morena y uno, al PAN... Con el fallecimiento de Faustino López Vargas, hay vacante, de acuerdo con el artículo 77, fracción IV, en



relación con el artículo 63, ambos, de nuestra Ley de leyes, se tiene que convocar a elecciones extraordinarias. El Senado, debe convocar a dicho proceso, en coordinación con el Instituto Nacional Electoral y dispone de un plazo de 30 días para hacerlo, contados a partir de que ocurra la vacante, es decir, a partir de ayer, porque la vacante, desgraciadamente, se concretó desde que fallece el suplente en funciones... De acuerdo a los plazos que establece nuestro Código Supremo, el plazo para convocar a periodo extraordinario, a más tardar, el 8 de noviembre siguiente, el Senado, tendría que expedir convocatoria y elección extraordinaria, a más tardar, 90 días después de su expedición... En ese sentido, si respetan el mandato constitucional, proceso electoral para elegir quien deberá ocupar esa vacante, sería el 6 de febrero del 2023... En ese estado, la situación está álgida, entre clase política del PAN-Morena, y volverían a medir fuerzas en las casillas; los que saben de esa situación, explican que el gobernador saliente, Francisco García Cabeza de Vaca, del PAN, “le dio en la madre”, tanto a su partido como a los priistas que cooptó, en consecuencia, hay que decirlo, el candidato que postule Morena para ocupar ese escaño, lo gana de manera fácil, Morena... ¡Claro!, como son los “usos y costumbres” de nuestro sistema político mexicano, de exacerbado presidencialismo, ejemplo con el cual, alguna gente de Américo Villarreal, será el candidato o candidata... Irónicos, burlones, solidarios, los menos, tuits con los que reaccionaron ciudadanos, anónimos o no, cuando el diputado Gerardo Fernández Noroña, publicó que asaltaron su domicilio en CDMX, “hasta la cama le voltearon”, acusa, donde los malhechores, bien que escudriñaron... ¡Ojalá!, el representante popular, no haya puesto allí, debajo del colchón, sus ahorros de toda la vida... A ese grado, está la inseguridad en la capital del país... Puntual, posicionamiento del coordinador del PAN en San Lázaro, Jorge Romero Herrera, al exigir al gobierno federal, corregir el rumbo en la crisis e incertidumbre económica... “Las dependencias que se encargan de la conducción económica, de nuestro país, Economía y Hacienda, han cambiado de titular tres veces, desde que comenzó el sexenio. Salidas tan apresuradas, dejan claro que el gobierno no tiene una idea y un proyecto sólido de cómo manejar la economía nacional”, acusa el panista... Aunque sus publicistas la ubican como “dura”, Raquel Buenrostro, está difícil que sustente ante gringos y canadienses, quejas de parte de México, en el T-Mec... Los representantes comerciales de Estados Unidos y Canadá, no son empresarios de México, que no pagan impuestos, ni tampoco servicio eléctrico, como los del Oxxo; ellos, vienen a negociar que nuestro país respete el apartado energético. Y no creemos que se dejen convencer, amedrentar, cual particulares mexicanos de la cerveza, telecomunicaciones, refresqueros... Hoy, 13:30 horas, inicia la sesión de los integrantes de la Junta de Coordinación Política, a las que también acude desde hace dos semanas, el presidente de la mesa directiva, Santiago Creel Miranda. Ayer, el presidente de este órgano colegiado y de gobierno en la sede de avenida Congreso de la Unión, número 66, Moisés Ignacio Mier Velazco, adelanta que Morena, lleva propuesta de habilitar día miércoles, para sesionar de manera presencial y atender pendientes legislativos de reformas constitucionales de igualdad sustantiva y otros asuntos



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

*Los tres poderes*

10/10/2022

COLUMNAS  
Y  
ARTÍCULOS

pendientes, para que la próxima semana -mitad de mes-, nuestros representantes populares, inicien análisis del paquete económico 2023, y comienzan con Ley de Ingresos, dictamen que tienen que analizar, discutir, votar y aprobar, este mes... Además, esta semana, señala el aspirante a la gubernatura de Puebla, desahogan proceso legislativo en comisión y pleno, de la minuta en materia de Guardia Nacional... Con el antecedente de conocer cúmulo de rezago legislativo, Ignacio Mier, alista propuesta para sesionar tres días a la semana en lo que resta del actual periodo ordinario de sesiones... ¡Ojala!, ahora sí, nuestros representantes populares en San Lázaro, se apliquen, disciplinen, sean patriotas y contribuyan a desahogar minutas, iniciativas, Puntos de Acuerdo, que entreguen buenas cuentas al final de LXV Legislatura... Mucho pedir, pero reciban el beneficio de la duda...

[www.los3poderes.com](http://www.los3poderes.com)... [juanlopez23@hotmail.com](mailto:juanlopez23@hotmail.com)... Twitter: @JuanLopezMiguel...